
令和４年度　吉川地区市政懇談会協議事項進捗状況 ◎実施・対応済　〇要望済　△検討中　×未実施

所　　管 項　　　　　目 実行状況 対応内容 実施年度(予定)

1
道路河川課
観光振興課

【山田錦の郷道の駅化構想について】
・高速道路の追加料金なしの一時退出、再進入につい
て、国に対し、試験的運用ができないかなど協議する。

・山田錦の郷活性化構想において、消費者の意見を反
映するためのアンケート調査を実施すべく、地域と一緒
に何を調査するかなどを含め、協議する。

△

・現状、一時退出については条件が整って
いない。引き続き協議していく。

・消費者の意見を反映する件については、ア
ンケート調査は行わず、関係団体と外部有
識者を交えた意見交換会を複数回開始し、
山田錦の郷の整備内容に盛り込むこととし
た。

2 文化・スポーツ課
【吉川町地域の体育施設の充実】
・吉川町総合公園の減免について、現在規定がないの
で、課題として持ち帰る。

×

三木市内の有料公園施設の利用について
スポーツクラブに対する減免措置はなく、三
木山総合公園や緑が丘スポーツ公園などの
他施設の利用者、団体に対する公平性を保
つため、減免については規定を設けない。

3
観光振興課
都市政策課

【北谷川の桜づつみの管理について】
・河川敷法面の草刈りについて、個別に区長から地区
の実情を聞き、今後どのような方法が一番いいのか検
討する。

・誘客については、地域の方に迷惑をかけない必要が
あり、地区と相談したい。

◎

・草刈については各地区の状況をアンケート
により確認しましたので、今年度個別にヒアリ
ングを行います。

・駐車場がないことを案内している。
その他の要望についても地元と協議し対応
している。

4 生活環境課
【交通安全対策１について】
・土砂搬入ダンプカーの運転マナーについて、引き続
き安全運転や道路を汚さないよう指導する。

◎
土砂搬入ダンプカーの運転マナーについ
て、引き続き安全運転や道路を汚さないよう
指導する。

令和4年度

5
地域振興課
生活環境課

【交通安全対策２について】
・市道上荒川－吉安線の交通規制は、今後の射撃場
建設による道路計画を併せて検討していく。

△
交通規制については、今後の道路工事の進
捗状況に応じて検討していく。



所　　管 項　　　　　目 実行状況 対応内容 実施年度(予定)

6 地域振興課
【北谷川の整備等について】
・欄干設置について、引き続きどのような安全対策が有
効か、県、関係地区と相談する。

△

橋の設置経緯を踏まえ、兵庫県や関係地区
との相談を予定しておりますが、令和5年の
お花見シーズンには昨年に引き続き、橋の
左右に通行の危険を促す看板（カラーコー
ン）を設置し、注意を呼びかけました。

7
生活環境課
商工振興課

【大畑地域内新規スーパー出店に係る周辺環境への
要望】
・店舗付近の交通状況を注視し、来退店車両に起因す
る混雑その他安全上の問題が見受けられる場合につい
て、必要な対策を検討する。

◎

現状、店舗への来退店車両に起因する混雑
その他安全上の問題は見受けられないが、
引き続き状況を注視し、必要があれば対策
を検討する。

令和4年度

8 教育施設課
【旧東吉川小学校の今後について】
・閉校後のグラウンド管理について、年に１回草刈りを
実施する。

◎ 年に１回の草刈りを実施した。 令和４年度～

9 農業振興課

【有害鳥獣対策】
・生息環境管理は、現在未実施であるが、地域周辺の
里山整備等による緩衝地作りを検討している。この施策
は地権者、地域の協力が必要となるため、地域の意見
等を聞きながら実施を検討する。

△
地域に制度の周知をし、地域からの要望が
あれば、事業化に向け検討する。

10 生涯学習課
【連合PTAの行事の削減について】
・連合PTAの行事削減について、今後さらに負担軽減
ができるよう検討、協議していく。

△

・指定校研究発表会が担当役員にとって大
きな負担となっているため、連合ＰＴＡの新
旧役員に状況を説明し、新旧役員に実践発
表の可否について決定してもらう予定。

令和5年度

11 秘書広報課
【公式LINEで市民に情報発信】
・LINE導入にあたり、庁内調整や費用対効果も検証し
ながら検討する。

△
検討中
（県内他市の導入状況やLINEのサービス内
容等について情報収集を行っている。）


